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2 月 25 日上午，集美大学海

外教育学院召开 2024 年春季学

期开学教职工大会。会议由院长

卢其乐主持，全院教职工参加。

会上，卢其乐作新学期工作

部署动员讲话。他表示，2023 年

学院在成立 20 周年的新起点上

继往开来、再创新高，取得了可喜

的进步。他部署了新学期学院工

作要点，强调要强化办学品牌认

知，以坚定信念、敬业精神、积极

心态、开放思维夯实和拓展品牌

内涵，全面提升国际化办学水平；

要锤炼干事创业本领，更新教育

理念，改进教学方法，全面提升管

理服务水平；要发挥榜样引领作

用，完善工作机制，加强队伍建设，

用心培育教学能手和管理骨干，全

面打造一支善作善成的国际化教

育教学团队；要提高岗位工作成

效，凝聚各方力量，营造和谐氛

围，全面构建多赢的事业局面。

2024 年是新中国成立 75 周

年，也即将迎来第 40 个教师节。

院党委书记吴建平向全院教职工

提出四点要求，要认真学习贯彻

习近平文化思想和习近平总书记

关于教育的重要论述，涵养求真

务实、开拓创新的工作作风；要加

强调查研究，夯实国际教育事业

基础，在新学期新征程上再创新

业绩；要提升教育教学和管理水

平，持续提升国际化办学质量；要

压实意识形态工作责任，营造安

全和谐的办学环境。

海外教育学院副书记陈茂才布

置了春季开学学生管理、综治安全、

工作纪律等方面工作，要求教职工

严明作风、同心协作，共同营造文

明安全的校园环境；副院长陈辉布

置了新学期教学工作，要求教职工

把握时间节点和工作要求，确保新

学期各项教学工作有条不紊开展。

（陈丽勤 来源：集美大学海

外教育学院）

本报讯据人民网报道近日，埃

塞俄比亚联邦警察中文培训班正

式开班。此次培训由埃塞警察大学

与亚的斯亚贝巴大学孔子学院联

合举办，是埃塞首个面向警方执法

人员开设的汉语培训班。中国驻埃

塞使馆首席馆员公参申钦民、负责

文化交流事务的参赞张亚巍、警务

联络官参赞何银，埃塞警察大学校

长梅斯芬·阿贝贝、副校长丹尼尔·

比尔哈努，亚的斯亚贝巴大学孔子

学院中方院长高莉莉、中方教师及

全体参训学员参加了开班仪式。

申钦民在开班仪式上指出，

培训班将有助于提高和深化埃方

执法人员对中国语言和文化的理

解认识，加深和丰富两国执法合

作的交流与内涵，是两国全天候

战略伙伴关系的生动体现。

梅斯芬·阿贝贝在活动致辞

中表示，学习中文会帮助埃塞警

察更好理解中国文化，加强警方

的服务能力，提高执法水平，促进

埃塞与中国的友好合作。

本次培训课程共 40 学时，从

基础汉语开始，结合警方工作要

求，注重执法工作情景下的中文

应用。参加此次培训的 27 名学员

来自埃塞联邦警察和相关州市警

察不同部门。 （沈小晓）

本报讯 据中国新闻网报道

当地时间 2 月 24 日，哈萨克斯坦

欧亚大学孔子学院（简称孔院）与

中建六局阿斯塔纳轻轨项目部联

合举办元宵节主题文化活动。轻

轨项目部负责人、哈中文与中华

武术爱好者、欧亚大学孔院哈中

方院长及全体师生近百人齐聚孔

院文化中心，一起做花灯、赏花

灯、猜灯谜。

据活动主办方介绍，本次活动

旨在通过校企合作，共同为哈首都

地区中文爱好者举办中华文化体

验活动，使哈人民感受中国传统节

日氛围，提高学习汉语的兴趣。

本次活动由孔院中方教师朱

翠梅主持，孔院哈中方院长致开

幕辞，并为来宾介绍中国春节及

元宵节文化寓意，同时为大家献

上节日祝福。

现场活动中，参与者在孔院教

师的指导下动手制作灯笼，经过

半个多小时的耐心制作，大家都

完成了独一无二的元宵节灯笼。

此外还有猜灯谜环节。猜灯谜是

中国独有的传统民俗文娱活动形

式，活动中，每当有人猜对灯谜，

现场都会响起锣鼓声，为其智慧

点赞。在整场活动中，游戏和抽奖

环节贯穿始终，活动主办方还为

幸运者送上了中国纸龙。

活动主办方称，本次活动让更

多当地民众对中国传统节日有了

进一步了解，也让其感受到中国

人民的热情友好，体会丰富文化

内涵，架起中外文化交流桥梁。

本报讯据人民网报道巴西圣

保罗州立大学孔子学院日前举办

2024 年新学期开学典礼暨龙年新

春庆祝活动。圣保罗州立大学校长

办公室主任塞萨尔·马丁斯，圣保罗

州立大学孔子学院巴方院长路易

斯·保利诺、中方院长叶丹、巴方执

行院长蒂亚戈·布拉兹，中方公派汉

语教师、孔子学院工作人员以及学

员等 400多人参加活动。

保利诺在致辞中介绍了圣保

罗州立大学孔子学院的基本情况

及十五年来取得的成绩。他表示，

圣保罗州立大学孔子学院已经培

养了近 3 万名学员，有近千名学

员到中国留学或参加短期夏令

营，为巴西人搭建了了解中国的

桥梁，希望在座的学员通过在孔

子学院的学习，成为中巴文化交

流的使者。

叶丹总结了圣保罗州立大学

孔子学院 2023 年在汉语教学和文

化活动方面的主要情况。她表示，新

学期孔子学院将进一步全面提升教

学质量，让学员们在轻松愉悦的学

习氛围中掌握汉语，为中巴文化交

流互鉴提供窗口与平台。

开学典礼上，来自华星艺术团

的演员们带来了精彩的表演。他们

献上了民族舞蹈、中国歌曲、武术、

琵琶古筝合奏等多种形式的节目，

赢得了现场观众的热烈掌声。

开学典礼仪式结束后，孔子学

院公派教师开展了以“龙”为主题

的中国传统文化工作坊，包括中

国结制作、传统灯笼制作、剪纸、

书法、吹墨画、趣画汉字、太极体

验等。 （时元皓）

和孩子们一起成长
1997 年 1 月，西班牙塞维利亚中文学校成立。3个月后，刘阿赫来到学校，接过了华文教

育的接力棒。教育的种子就这样悄悄种下，长成一棵棵大树在塞维利亚守望着———一根根枝

丫上结满了教育的果实，一圈圈年轮上写满了过往的故事。

“从 22个孩子开始”

“成为老师，选择华文教育

可以说是一个机遇。”刘阿赫

说，“之前我也试过在其他领域

工作。直到做了老师之后，我才

发现自己真的很适合很喜欢这

个职业。”

大学期间，刘阿赫学的专

业是国际经济，从事教育行业

是她未曾想过的道路。“我觉得

这可能和我的性格有关，我十

分喜欢小孩子，而学校这个地

方又比较单纯简单，我很愿意

待在这里。”刘阿赫说。

1997 年 4 月 19 日是一个

让刘阿赫难忘的日子。这一天，

她来到塞维利亚中文学校，见

到了人生中的第一批学生：“我

记得特别清楚，刚见到这些孩

子时我特别兴奋。22 个不同年

龄的孩子挤在一间教室，最大

的 11 岁，最小的只有 3岁。”

整个学校只有 22 个学生，

面对长着一副中国面孔却说不

好普通话的他们，刘阿赫感到

紧张又激动。

22 个孩子大都来自于中国

南方，他们在西班牙会说自己

家乡的方言，对普通话知之甚

少。这让刘阿赫和孩子们的沟

通变得十分困难。

“当时，有一个年龄大一点

的孩子普通话还不错，又会南

方方言，经常帮我做翻译。我说

一句，她译一句。现在想想真是

艰辛又有趣。”刘阿赫回忆道。

就这样，老师带着学生，大

孩子带小孩子一起学习———师

生之间的关系也越来越亲近。

22 个学生的父母大多数是开中

餐馆和做生意的，平常很忙，抽

不出时间陪伴孩子。西班牙学

校的课程从周一上到周五，塞

维利亚中文学校的课程安排

在周六周日。周末来到中文学

校上课逐渐成了孩子们每周

最期待的事，塞维利亚中文学

校逐渐成为他们成长的大家

庭。

“教师要终身学习”

教育如同种树。刘阿赫和学

校老师们种下的一棵棵教育树

苗，几十年来扎根塞维利亚、扎

根华文教育，变得茂密而茁壮。

教师对于刘阿赫来说是未

曾设想过的职业。对于教师所

需的品质，她认为：“最重要的

是教师要终身学习，和孩子们

一起成长。”

“当一个老师，需要懂得各

种各样的知识。除了语言，我们

还需要教给学生其他的知识。

我自己非常喜欢看书，当了老

师后，教育领域的书我看了很

多。”刘阿赫说。

进入21世纪，世界各地华文

教育兴起，海外中文学校的发展

也越来越受到重视。在众多学校

中，塞维利亚中文学校拥有一个

重要的优势———师资十分稳定。

来到学校的老师都对教育

怀有热忱，在塞维利亚中文学

校待过之后，便被这种温馨的

氛围所吸引，选择留下来教学。

得益于这种稳定的师资环

境，师生之间非常熟悉，也建立

了深厚的感情。在成长的过程

中，这种稳定的环境对于孩子

们的语言文化学习都很有帮

助，同时也有利于塑造他们健

全的人格。

塞维利亚中文学校的佳话

口口相传，许多在学校上过课

的学生有了孩子后又坚持了父

母当初的选择。

刘阿赫回忆道：“有一次上

课，我发现一个学生特别眼熟，

原来他的爸爸也在学校上过

课。父子俩长得特别像，一时

间，我都恍惚了，有一种跨越时

空的感动。”

从塞维利亚中文学校走出

来的学生们去往世界各地，但

心里满怀对学校的感情。“有一

次我们学校组织去参观马德里

大学，就是我们的毕业生在那

里接待我们的。”刘阿赫说，“逢

年过节，还有一些毕业生回来

看望我们，给我们带了他们亲

手做的礼物。”

“桃李满天下，春晖遍四

方。”从塞维利亚中文学校毕业

的学生中文都十分流利，其他

方面的素质也得到很大提升。

“教育要面向未来”

塞维利亚中文学校是西班

牙乃至整个海外比较老牌的中

文学校。对于学校今后的发展，

刘阿赫说：“教育要面向未来。”

“时代发展真快。我们学校

最开始的几年，没有很好的中

文教材，需要我每次回国挑选

好的教材带过来。而今，科技进

步了，各种信息资源很容易就

能获取。学生们懂的知识可能

比我们这些老师还要多。”刘阿

赫感慨道。除了日常勤勤恳恳

的教学管理工作，她还会定期

对教学进行反思，组织其他老

师一起商讨改进课程结构。

“师者，所以传道授业解惑

也。”如今社会的迅速发展，对

教师提出了一些新的挑战。刘

阿赫说：“我们这些老师经验都

很丰富，但是有一些新的技术

和方法也需要学习了解，跟上

时代的步伐。”

2023 年 10 月，西班牙华文

教育大会在马德里举行，刘阿

赫作为塞维利亚中文学校校长

发言。她说：“教育是双向的。在

教学过程中，我们也一直在学

习。我们是教育者，也是被教育

者，需要不断学习，不断进步，

努力变成更好的老师和更好的

自己。”

“因为热爱，才会坚持。”在

刘阿赫和学校老师们的努力

下，“22 个孩子和 1 位老师”已

经变成了“600 多个孩子和 20

多位老师”，并将继续陪伴一代

又一代的孩子成长。

（杨宁 赵圆梦 来源：人民

日报海外版）
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